



**PASIÓN POR EDUCAR**

**MAESTRÍA EN EDUCACIÓN**  
CON FORMACIÓN EN COMPETENCIAS PROFESIONALES

**TALLER DE ELABORACIÓN DE TESIS**

**UNIDAD I**  
**EL PROBLEMA**

**ACTIVIDAD: ENSAYO**

**MTRA. GLADIS ADILENE HERNÁNDEZ LÓPEZ**  
**ASESOR ACADÉMICO**

**LIC. CLAUDIA JANETH ESPINOSA LÓPEZ**  
**MAESTRANTE**

**CUARTO CUATRIMESTRE**

## TALLER DE ELABORACIÓN DE TESIS

### Unidad I

*Claudia Janeth Espinosa López.*

Al hablar de una tesis, nos hace saber que estamos a punto de concluir con un proceso de formación el cual será el resultado del buen trabajo académico que se ha venido realizando a lo largo de nuestro andar por esta Maestría, y por supuesto que lleva un proceso determinado en el que debemos seguir ciertas consideraciones para poder entregar un buen proyecto.

La importancia a realizar una tesis radica en que ofrece al egresado la oportunidad de efectuar una lectura de la realidad que rompa con los parámetros de una sola visión, implicando el desafío de reconocer la necesidad de desarrollar una respuesta ante una situación problemática que lleva consigo el riesgo de equivocarse. (UAEM, Centro de Estudios de la Universidad, 2004) Y es que además de dar soluciones tenemos que plasmarlo de la mejor manera en un documento que acredite su veracidad, para ello debemos tomar en cuenta cumplir con ciertas etapas, pero como primer punto hay que definir cuál será nuestro Objeto de estudio el cual tendremos que investigar y sustentarlo, hay que delimitar cual es la problemática a la queremos dar solución sobre este objeto de estudio, plantearnos ciertas preguntas que nos darán posibles respuestas a lo que estamos buscando, y una vez que tengamos esas respuestas ahora si podemos elaborar una justificación del porque se ha elegido ese tema y lo que buscamos demostrar o compartir, es muy importante elegir un buen tema, un tema que nos interese, que nos guste para que cada descubrimiento se nos haga más interesante durante todo el proceso y nos mantenga interesados en el tema y curiosos por saber que otros descubrimientos podemos realizar.

¿Pero qué se requiere para realizar una tesis? Esencialmente trabajo intelectual: disciplina, lectura, escritura, sistematización de ideas, razonamiento crítico y capacidad de abstracción.

Si bien todos estos aspectos son de suma importancia, resalta la capacidad del razonamiento crítico que debe desarrollar el estudiante durante su formación y que se debe manifestar cuando realiza una tesis; con ello demuestra que tiene la capacidad para trascender lo inmediato, haciendo uso de los saberes, teorías y experiencia que hasta ese momento ha adquirido. (UAEM, Centro de Estudios de la Universidad, 2004).

Si bien la tesis es un trabajo que sabemos es, una pieza clave y de suma importancia para el futuro académico, pero sobre todo profesional de cualquier estudiante, y es en este proceso de investigación en el que trabajamos con todas las competencias con las que contamos, ya que tenemos la oportunidad de demostrar de que somos capaces de realizar trabajos y actividades como estas, en este sentido, la tesis personaliza el modo más apropiado de hacerlo. Es por ello que su realización es fundamental además de que a través de su realización generamos conocimientos nuevos que es lo importante ya que como seres pensantes no dejamos de aprender en todo momento y la elaboración de esta, es una buena oportunidad que nos servirá entre otras cosas como, una tarjeta de presentación profesional. Debemos tomar en cuenta también que haremos trabajo de campo, el cual nos ayudara a tener un panorama más amplio de nuestro objeto de estudio ya que se exploraran temas y actividades nuevas y que serán muy indispensables para lograr el objetivo de nuestro proyecto.

Pues bien, una vez que ya se cuenta con toda la información recabada ahora tenemos el trabajo de plasmarlo en un documento y posteriormente encuadernarlo en forma de libro el cual deberá contener una portada, agradecimientos, dedicatoria, índice, entre otros datos que son complementarios y necesarios para la elaboración de nuestra tesis.

Para finalizar debemos tener claro que la puesta en práctica de nuestra tesis tiene la finalidad de demostrar lo aprendido mediante razonamientos apropiados, por supuesto

tomando en cuenta el entusiasmo que le pondremos, la creatividad, la metodología que utilizaremos, pero sobre todo nuestros conocimientos adquiridos, durante la realización de la misma ya que nuestra investigación debe ser innovadora para que podamos hacer una buena aportación en nuestro determinado campo de conocimiento.

## REFERENCIAS

**Autor:** Centro de estudios de la universidad.

**Fecha:** 31 de Marzo de 2004

**Título:** ¿Qué es la Tesis? (1. La Tesis y el Proceso de Formación Académica)

**Lugar:** México

**Página web:** <http://web.uaemex.mx/plin/univ/univer11.html>

**Autor:** Mtra. Gladis Adilene Hernández López (Universidad del Sureste)

**Fecha:** Marzo de 2020.

**Título:** TALLER DE ELABORACIÓN DE TESIS

**Lugar:** Comitán Chiapas